



Vorerinnerung.



Da ich mich an die Untersuchung derer Berge, und besonders der Flöß-Gebürge, und derer darinn befindlichen Flöße wage, so muß ich zum Voraus anführen, daß mich zu dieser Arbeit nichts bewogen, als einige kleine Entdeckungen, die ich auf denenselben seit einigen Jahren zu machen, Gelegenheit gehabt. Ich habe geglaubt, ich thäte sehr unrecht, wenn ich solche nicht den Liebhabern der Natur-Geschichte mittheilte, um so viel mehr, da meines Wissens noch kein Schriftsteller sich die Mühe gegeben, besonders die Flöß-Gebürge eigentlich zu beobachten. Zwar haben schon verschiedene hier und da, einige Anmerkungen von denenselben ihren Schriften einverleibet, allein ein jeder hat dabey, nur eines oder das andere